

PhilEAs – Assemblée générale du 8 avril 2019

Ouverture de la séance : 18 h 15.

Présent·e·s : Stéphanie, Florian, Pablo, Roman, Luis, Artem, Marko, Angelina, Kyrill, Mathias, Nicolas, Emmylou.

- Stéphanie ouvre l'assemblée et chacun·e se présente dans un tour de table.
- Changement d'ordre du jour : les points 2, 3 et 4 deviennent les points 3, 4 et 2 respectivement.

1. Approbation du nouveau PV.

Le procès-verbal est accepté à l'unanimité.

2. Conférences PhilEAs

- Marko (coorganisateur avec Stéphanie) présente les conférences PhilEAs. Tout se passe bien pour le moment. Ils annoncent la conférence du jeudi 11 avril par Peter Lamarque sur la vérité dans la poésie.
- On recherche des personnes pour reprendre ou collaborer à l'organisation.
- Discussion sur la possibilité de conférences de philosophes non analytiques. Pablo dit qu'il n'y a pas de raison pour qu'on ne puisse pas le faire. Tout dépend des intérêts de ceux et celles qui organisent les conférences.
- Stéphanie explique le fonctionnement de l'organisation : envoi de mails à des philosophes intéressant·e·s, dont on a par exemple étudié un article récent, financement à hauteur de 300 fr. par conférencier·ère, possibilité que des philosophes venant d'autres continents viennent grâce à des financements par leur université où à l'occasion d'une visite déjà prévue en Europe.
- Les personnes intéressées par une participation à l'organisation des conférences du semestre prochain s'annoncent sur une liste qui circule dans l'assemblée.

3. Conférences des étudiant·e·s

- Présentation des conférences par Roman (coorganisateur avec Mathias); elles auront lieu vendredi 12 avril de 13 h à 18 h dans la salle B106. Roman ne sera plus là pour organiser cet événement l'année prochaine ; Mathias, quant à lui, sera toujours à Genève pour s'occuper au moins en partie du projet. Les tâches à remplir sont assez légères : il faut envoyer des mails et soumettre un dossier de subvention.
- Kyrill se propose pour coorganiser l'événement l'année prochaine avec Mathias.

4. Rapport de la trésorerie

- Le solde du compte est passé de 3357,11 fr. à 2111,66 fr. entre le début de l'année et la présente assemblée générale. Les considérables réserves accumulées sur cinq ans

partent assez vite, nous dépensons des sommes peut-être trop généreuses, notamment lors des apéros de fin d'année. Il faudrait trouver des moyens de faire rentrer de l'argent, d'autant plus que le nombre d'étudiant·e·s inscrit·e·s baisse.

- Pablo insiste sur le fait qu'il faudrait faire signer les listes avec des arguments efficaces au début de l'année : cela ne coûte rien aux étudiant·e·s de signer, ils et elles en retirent les bénéfices lors des conférences et des apéros, et il est toujours possible de se désinscrire de la *mailing list* si trop de mails sont reçus.

- Roman indique qu'une réflexion est en cours à propos d'éventuels événements qui permettraient de faire rentrer de l'argent (fête à prix libres, chapeau lors des apéros, etc.).

5. Groupes de lecture (automne 2019)

- Stéphanie présente le concept des groupes de lecture : on se concentre sur un·e auteur·e ou un sujet, on lit une œuvre complète ou des extraits, selon les envies de la ou des personnes qui organisent chaque groupe de lecture.

- Nicolas expose son projet de groupe de lectures husserliennes. Il préparera une liste de textes à étudier et l'association s'occupera des réservations.

- Stéphanie mentionne une possible collaboration avec l'AEFRAM pour un groupe de lecture décontracté, accessible et pluridisciplinaire sur des questions d'esthétique et de théorie littéraire.

- Artem donne l'idée d'un sujet de philosophie de l'économie.

6. iPhilo

- Stéphanie présente rapidement *iPhilo*, la revue des étudiant·e·s en philosophie de l'UNIGE.

- Amélie, la rédactrice en chef, n'a pas pu venir. Elle souhaite transmettre deux choses : le journal ne pourra pas être publié ce semestre, car trop peu d'articles ont été proposés. Il ne faut pas hésiter à la contacter si l'on veut publier un article basé par exemple sur un essai déjà écrit pour un cours. Le journal a également le projet d'une collaboration avec nos homologues de Munich : l'association munichoise fournirait quelques articles, mais nous aurions éventuellement besoin de traducteurs et traductrices de l'anglais ou l'allemand vers le français.

7. Fête de fin d'année

- Stéphanie explore l'idée de réunir les différents apéros de fin d'année des associations étudiantes de la Faculté des lettres, qui ont presque toutes lieu en même temps. L'idée serait d'organiser un événement commun pour toute la faculté avec l'AEL, l'AEFRAM et d'autres associations potentiellement intéressées.

- Il y aura de toute façon besoin d'aide pour organiser.

- La fête devrait avoir lieu le 14 juin, qu'elle soit limitée à la philosophie ou élargie. Nicolas, Pablo et Roman se proposent pour aider à l'organisation.

- Pablo trouve que la question de la « centralisation » des apéros est une question difficile : de prime abord, cela semble sympathique, mais il y a une immense différence d'ambiance et d'intimité entre une soirée à quinze ou à une cinquantaine, voire plus. Il préférerait à titre personnel rester en nombre plus restreint.

- La décision est prise de laisser le choix aux gens qui s'occuperont d'organiser.

8. Divers. partie 1

- Emmylou aimerait savoir si le séminaire annoncé sur la physique quantique du Pr. Wüthrich aura lieu prochainement. Personne n'a de réponse.

- Emmylou aimerait qu'un séminaire sur Feyerabend ait lieu. Stéphanie explique qu'il faut écrire une lettre au département et la faire signer à une douzaine d'autres étudiants ou étudiantes au moins pour démontrer l'intérêt pour un tel enseignement.

9 .Apéro-Philo (automne 2019)

- Stéphanie : l'idée de l'événement est de faire de la philosophie dans un cadre moins strict que d'habitude, par exemple en tirant au sort une question.

- Nicolas mentionne le concept du « *speed dating* philosophique » ou du *speed debating* : plusieurs questions, des discussions deux à deux pendant une dizaine de minutes, puis changement aléatoire de binômes.

10. Divers. partie 2

- Pablo recommande le sketch des Monty Python sur le match de foot des philosophes.

- Artem propose de créer une page LinkedIn pour PhilEAs afin que les membres puissent indiquer qu'ils et elles ont participé aux activités de PhilEAs. Cela permettrait de voir qui a été dans l'association, trouver des gens ayant fait partie de l'association qui connaissent un domaine particulier si on veut s'y lancer, par exemple. Il peut créer la page lui-même. L'intérêt serait de créer un réseau d'ancien·e·s et actuel·le·s philosophes.

- Stéphanie rappelle que PhilEAs a mis au concours le design d'un nouveau logo.

- Pablo indique que son poste d'assistant est remis au concours, puisqu'il finit sa thèse prochainement. Il propose d'aider des éventuel·le·s candidat·e·s en en discutant et en aidant à constituer un dossier.

Clôture de la séance : 19 h 33.